

# EL DIARIO DE ALBACETE

DECANO DE LA PRENSA LOCAL  
AÑO XLI.—Núm. 12.736

SERVICIO TELEGRÁFICO  
DOS EDICIONES DIARIAS

Sábado 11 de Febrero de 1922

REDACCIÓN E IMPRENTA  
PADRE ROMANO, 3

FRANQUEO CONCERTADO  
NO SE DEVUELVEN ORIGINALES



EL JOVEN

## Miguel Caballero Herreros

Ha fallecido á las ocho de la mañana del día de hoy, á los 16 años de edad

R. I. P.

Sus desconsolados padres don Juan y doña Isabel; hermanos doña Francisca, doña Pilar y don Juan, tíos, primos y demás parientes,

Participan á sus amigos tan sensible pérdida y les ruegan se sirvan asistir al entierro que se verificará mañana a las once, en la parroquia de San Juan, por cuyo favor les quedarán agradecidos.

Albacete 11 de Febrero de 1922.

El duelo se recibe y despide, San Antonio 46.

No se reparten esquelas.

## INFORMACION TELEGRAFICA

(De la edición de la mañana)

MADRID 11 (2 m.)

### Notas políticas

#### La reforma tributaria

Durante la pasada tarde se habló mucho de la reforma tributaria que prepara Cambó.

Conocemos algunos de los proyectos.

Quiénes ostenten título nobiliario pagarán 500 pesetas anuales y 1.000 pesetas si ostentan dos ó más.

Otro proyecto impone 5.000 pesetas anuales de contribución por cada automóvil de lujo.

Se establece el 10 por 100 de impuesto sobre el valor de las joyas que se posean.

Análogos impuestos se establecen sobre las pieles.

Nombraránse inspectores especiales, que asistirán á las fiestas de sociedad y á los teatros é inspeccionarán á los ciudadanos en las calles.

Otro proyecto obliga á los diputados y senadores á renunciar los sueldos que perciben como excedentes en sus respectivas carreras.

Cambó calcula que con estos proyectos se obtendrán unos cinco mil millones anuales de ingresos, pero desea á ocho mil como minimum.

Para ello estudia nuevas reformas.

### Consejo de Ministros

El Consejo de Ministros terminó á las 9 de la noche.

Maura dijo á los periodistas, que hoy se reunirán nuevamente, porque hay asignaturas diarias y alternas y la del Gobierno es diaria.

La nota oficiosa dice que de Guerra y Marina informaron expedientes para adquisición de material y de Gracia y Justicia despacharon indultos.

El Consejo se enteró de la marcha de las negociaciones comerciales y siguió el examen de los proyectos tributarios.

### Varias noticias Cuestiones sociales

BARCELONA.—Al salir del trabajo los obreros de la fábrica de Izaro un grupo de desconocidos les hizo varios disparos, hiriendo gravemente á Felipe Diaz y Sebastián Puig.

Los agresores huyeron.

GRANADA.—Se extendió la huelga á todo el ramo de construcción.

También acordaron el paro los panaderos y tipógrafos.

La censura roja actúa en las imprentas donde se confeccionan periódicos.

Se asegura que hoy irán los obreros al paro general.

### El viaje del Rey

SAN SEBASTIAN.—El Rey marchó á almorzar á Biarritz, llevando en su automóvil al doctor Moore. Este siguió el viaje á Burdeos.

El Rey regresó al atardecer, continuando por la noche el viaje á Madrid.

Fué despedido por las autoridades y numeroso gentío.

### Mitin suspendido

ZARAGOZA.—Siguieron llegando asambleistas para asistir á la reunión de padres de soldados, ignorando que la había prohibido el Gobernador.

En los alrededores del Teatro-Circo se reunieron muchos y marcharon al Gobierno civil para quejarse de la prohibición.

El Gobernador les dijo que se limitó á cumplir órdenes recibidas de Madrid.

La Comisión organizadora visitó las redacciones de los periódicos haciendo constar su protesta.

### Nuestra acción en Marruecos

Lo que dicen los prisioneros.

MELILLA.—Los soldados que recientemente se han presentado en las posiciones refieren que se les empleaba en construir carreteras.

Otros servían de criados á los jefes rebeldes.

Confirman que Abd el Krin pierde prestigio.

### Entusiasmos

SEVILLA.—Se ha acogido con entusiasmo la noticia de la rápida campaña de ocupación en toda la zona del protectorado.

### Necrología

Con algún retraso llega á nosotros la noticia del fallecimiento de la ilustrísima señora doña Francisca de Asís Domínguez y Barriocriado, viuda de Criado y madre de nuestro querido amigo el Excelentísimo señor don Juan Pedro Criado y Domínguez, secretario general de la Asamblea Suprema de la Cruz Roja Española.

Dama de acrisoladas virtudes, de ejemplar caridad, madre amantísima, baja al sepulcro la señora viuda de Criado rodeada de todos los respetos y de todas las distinciones.

Dios haya acogido en su seno el alma de la finada, á cuya distinguida familia enviamos el testimonio de nuestro sincero pesar.

### De Sociedad

Se encuentra enferma la niña Carmen López de Haro, hija del señor Gobernador civil de esta provincia.

### HERMOSA OBRA SOCIAL

Sin ningún género de duda podemos calificar con las palabras que sirven de epígrafe la que el Sindicato Católico de la Aguja de esta ciudad, con la Acción Católica de la Mujer, realizó uno de estos días con motivo del entierro de una pobre mujer asociada, de oficio planchadora, Isabel Fuentes Navalón.

El caso de esta pobre desgraciada es uno de tantos en que el infortunio y el dolor se ceban silenciosamente, martirizando y despedazando una vida que se va deslizando entre amargas, lágrimas y pungentes privaciones.

El Sindicato Católico de la Aguja, á cuya entidad pertenecía la difunta, con su Caja de Socorro, atendió, á sus necesidades durante la enfermedad, y pagó todos los gastos de entierro.

He ahí una obra hermosa de mutualidad sostenida, realizada, con las pequeñas cantidades que las obreras de la Aguja y similares, juntamente con la ayuda de las señoras socias honorarias de la Caja de Socorro, entregan mensualmente para tener los mismos derechos de subsidio durante las enfermedades así como para sufragar los gastos de funeral y sepelio.

Digna de aplauso es esa institución social que sabe hacer el bien en forma evangélica, sin ruido ni ostentación.

Ahí tienen los favorecidos de la veleidosa fortuna, los poderosos, los ricos, el germen de una buena obra social sana, el principio de una organización que se presenta ya con el ramo de oliva, símbolo de la paz. Deber de ellos es, como de los que están colocados en las alturas de la dirección de los pueblos, mirar porque una entidad de ese género crezca y se desenvuelva sin obstáculo en su marcha salvadora.

Y vosotras obreras de Albacete, ya seáis de la Aguja ó de sus similares ó de cualquiera otra clase de trabajo, apresuraos á inscribir

vuestros nombres en las listas del Sindicato Católico de la Aguja para que tengais opción á los beneficios de la Caja de Socorro y á los demás que hayan de derivarse de esa asociación.

Motivo de consuelo es para todas las asociadas que á la pobre Isabel se le socorrió y se le costeó el entierro; y no solamente eso sino también que acudieron á rendirle el último tributo de amistad y cariño á sus inanimados restos, las de la Junta del Sindicato, la Presidenta de la Comisión obrera de la Acción Católica de la Mujer, doña Concepción Pérez viuda de Illa, la Tesorera de la Caja de Socorro, doña Matilde López de Sánchez, doña Antonia Ubach de Velasco y algunas más que en este momento no recuerdo.

El Consiliario del Sindicato de la Aguja, Paulino Bustinza.

### Sindicato Católico de la Aguja

Sin perjuicio del aviso que se pasa á cada socia, se hace saber á todas desde las columnas de este periódico que el próximo domingo, á las cuatro y media se tendrá, en la Casa Social, Junta General extraordinaria á la que deben asistir todas. Los asuntos á tratar son muy interesantes, entre ellos el de confeccionar una bandera para la asociación.

La Presidenta, Soledad Martínez Intesta.

### Ateneo Albacetense

#### GLOSARIO POETICO

Mañana domingo á las seis de la tarde, don Alfredo Jara Urbano, profesor de la Normal, dará una lectura comentada—cosas breves de Azorin, Luis H. Huertas y Andrés González Blanco—sobre «La poesía de la vida provinciana».

Así inaugura este Centro, una serie de charlas sobre poetas ilustres, que se celebrarán todos los domingos. A ellas quedan invitados los señores socios y sus familias.